



# SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE BOLLETTINO

HOLY SEE PRESS OFFICE BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIÈGE PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS  
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE SALA DE IMPRENSA DA SANTA SÉ  
BIURO PRASOWE STOLICY APOSTOLSKIEJ دار الصحافة التابعة للكرسي الرسولي

N. 0523

Lunedì 28.07.2025

Sommario:

◆ **Messaggio del Santo Padre per il raduno degli Scouts e le Guide di Francia**

◆ **Messaggio del Santo Padre per il raduno degli Scouts e le Guide di Francia**

Pubblichiamo di seguito il Messaggio che il Santo Padre Leone XIV ha inviato agli Scouts e le Guide di Francia in occasione del grande raduno *“Clameurs!”*:

## **Messaggio del Santo Padre**

Chers amis Scouts et Guides de France,

je vous adresse mes cordiales salutations à l’occasion de votre grand rassemblement *“Clameurs”*. Vous avez décidé de vous rencontrer et de réfléchir à un monde plus juste et durable, en échos aux clameurs qui montent de la terre. Je me réjouis de cette belle initiative car vous voulez être acteurs et actrices du changement, en mettant le scoutisme au service des enjeux climatiques. En vivant un temps fort et collectif de jeux, de discussions et de réflexions autour des questions sociales et écologiques, vous voulez apporter votre contribution à la protection de l’environnement et renforcer votre engagement au service du Bien commun.

Aujourd’hui, nous sommes invités à écouter avec attention le cri de la création. Cette urgence s’impose à tout le genre humain, à qui Dieu a confié son œuvre. Notre conscience est fortement interpellée devant les ravages de l’environnement de plus en plus graves qui se produisent. Face à la pollution et au changement climatique, à la perte de la biodiversité, à la détérioration de la vie et de la dégradation sociale, aux inégalités au niveau mondial, au manque d’eau potable et d’accès à l’énergie pour de nombreuses populations, une éducation écologique s’impose à tous pour inverser l’ordre des choses.

Votre rencontre vous permet de faire un discernement pour trouver de nouvelles voies et orientations pour

sauvegarder notre maison commune. Vous êtes jeunes, vous êtes pleins d'idées et d'enthousiasme. Vous voulez conquérir le monde non pas pour l'assujettir, mais pour servir la vie qui vient de Dieu. L'humilité, l'esprit de service et une relation profonde avec le Christ vous permettent d'enraciner en vous les valeurs chrétiennes. Seule la conversion intérieure rend possible le changement d'habitudes et de mentalités, qui se traduit par une nouvelle manière de vivre en communion avec l'environnement. Et vous les scouts, vous êtes habitués à vivre dans la nature, à fabriquer des objets, à vous orienter et à créer des jeux et des veillées; ce qui vous amène à traiter la création avec respect. C'est pourquoi vous pouvez beaucoup apporter à la société par votre style de vie.

Je suis convaincu que ces moments intenses que vous vivez vous permettent de vous enrichir davantage des valeurs telles que la rencontre et l'accueil de l'autre dans sa différence et sa complémentarité. Chers scouts, soyez les ambassadeurs de la fraternité et de la paix dans votre milieu de vie. Vous êtes issus de traditions culturelles et de milieux sociaux divers, vous avez des personnalités et des âges différents. Vous êtes en lien avec les personnes adultes et les personnes âgées. C'est une richesse, un atout qui vous permet de voir les choses en grand et de concevoir un monde pacifié avec les armes du chrétien qui sont la foi, la vérité, la justice, l'Évangile de la paix (cf. *Ep* 6, 11-17).

Chers amis, beaucoup parmi vous reçoivent aujourd'hui le sacrement de la Confirmation, signe de votre engagement dans l'Église. Dans ce sacrement, vous recevez en plénitude le Saint-Esprit, présence divine qui guide, illumine et reconforte sur le chemin de foi. Je vous invite à l'invoquer souvent pour être comblés de ses dons et de ses grâces.

Vous êtes désormais consacrés, chargés de témoigner votre foi dans le monde, d'être agents de changement et d'espérance dans la société. Telle est la responsabilité d'un disciple actif du Christ, engagé dans l'annonce de l'Évangile et dans l'amour envers son prochain. Cependant, tout cela n'est possible que grâce à une vie de prière et d'amitié avec Dieu.

Je vous encourage à aller de l'avant sans perdre l'espérance, sans vous décourager et sans vous livrer au pessimisme. Sachez que chacun de vous est unique dans la création, aimé d'une manière personnelle par le Seigneur. N'arrêtez pas de croire à un monde meilleur et à l'avènement d'une authentique civilisation de l'amour. Comme le disait le Pape François, soyez, vous aussi, des bâtisseurs de ponts entre les générations, les cultures et les peuples.

Vous confiant à l'intercession de saint Georges, votre Patron, et à la sollicitude maternelle de la Vierge Marie, je vous adresse de grand cœur ma Bénédiction Apostolique que j'étends à vos encadreurs et à vos familles.

*Du Vatican, le 3 juillet 2025*

LÉON PP. XIV

[00934-FR.01] [Texte original: Français]

[B0523-XX.01]

---